

Notes d'allocution du PM pour le point de presse du 26 mai sur la COVID-19

26 mai 2020

Bonjour à tous,

Au cours des dernières semaines, nos militaires, hommes et femmes, se sont portés au secours des Canadiens les plus vulnérables dans le cadre de nos efforts pour lutter contre la pandémie.

Nous avons encore besoin de leur aide, puisque le Québec et l'Ontario ont demandé un prolongement de leur période d'engagement. Nous examinerons la situation.

Les militaires des Forces armées canadiennes font un travail extraordinaire, comme toujours.

Ils servent nos grands-parents, nos parents et nos aînés avec distinction.

En Ontario, ils ont été témoins de situations troublantes dans plusieurs centres de soins de longue durée où ils ont été affectés, et nous en avons fait part au gouvernement provincial.

Comme je l'ai dit très souvent, nous devons mieux prendre soin des gens qui ont bâti ce pays :

- La Génération grandiose nous a sauvés de la Deuxième Guerre mondiale.
- Et, aujourd'hui, nous devons les aider à traverser cette crise mondiale.

Je me suis entretenu avec le premier ministre Ford à ce sujet ce matin, pour lui faire savoir que, bien entendu, nous serons là pour le soutenir dans les mesures qu'il prendra pour améliorer les soins apportés aux aînés dans les centres de soins de longue durée. Le gouvernement continuera d'aider les Ontariens à traverser cette épreuve. Et je sais que c'est quelque chose que le premier ministre abordera plus en détail au cours de la conférence de presse qu'il donnera un peu plus tard aujourd'hui.

Ce matin, je voudrais aussi faire le point sur l'équipement de protection individuelle. Au cours des 10 dernières semaines seulement, plus de 40 avions sont arrivés au Canada, porteurs d'EPI plus qu'indispensable. Cela représente des centaines de milliers d'articles, des masques aux blouses en passant par tout le reste, que nous avons acheminés à nos travailleurs de première ligne.

Nous investissons également dans la production ici même, chez nous.

Et, à cet égard, nous prenons aujourd'hui une mesure supplémentaire.

Je vous annonce que nous avons signé un contrat avec General Motors pour la production de 10 millions de masques.

En ce moment même, les employés de GM sont déjà en train d'en fabriquer. Ces masques protégeront les gens et permettront de ralentir la propagation de la COVID-19. Quant aux travailleurs de l'automobile d'Oshawa, ce contrat leur garantit un bon emploi, bien rémunéré, dans un secteur en difficulté à l'heure actuelle.

[Pause]

Nous faisons également des progrès en matière de dépistage.

Nous aidons des entreprises et des centres de recherche de tout le pays à créer de nouvelles troupes et de nouveaux produits de dépistage de la Covid-19 de meilleure qualité.

Concernant l'équipement de soins d'urgence, nous avons signé un contrat pour la production de 10 000 ventilateurs pulmonaires dans le cadre d'un partenariat entre le docteur Art McDonald, lauréat canadien du prix Nobel, son équipe, et Vexos.

Les livraisons commenceront cet été, ce qui portera le total de ventilateurs pulmonaires fabriqués au Canada à 40 000.

À ce sujet, et concernant d'autres fournitures destinées aux travailleurs de première ligne, je sais que le ministre Bains et la ministre Anand pourront vous donner des précisions plus tard aujourd'hui.

[Pause]

Au cours des 10 dernières semaines, plus de 40 avions transportant de l'équipement de protection individuelle sont arrivés au Canada.

On parle ici de centaines de milliers d'articles – notamment des masques et des jaquettes d'hôpital – qui ont été distribués à nos travailleurs de première ligne.

En même temps, on travaille avec des entreprises d'un bout à l'autre du pays pour augmenter notre capacité à fabriquer ces articles chez nous.

Aujourd'hui, je peux annoncer qu'on a signé un contrat avec General Motors pour produire 10 millions de masques.

Au moment où on se parle, des employés de GM ont déjà commencé leur travail et les premiers lots de masques seront bientôt terminés.

En ce qui concerne le dépistage, on réalise aussi des progrès.

À travers le pays, on appuie les entreprises et les centres de recherche qui conçoivent des nouveaux tests pour la COVID-19.

Et on a fait la même chose pour les respirateurs.

On a signé un contrat pour produire 10 000 respirateurs, qui seront fabriqués dans le cadre d'un partenariat entre Art McDonald, lauréat canadien du prix Nobel, son équipe et l'entreprise Vexos.

[Pause]

Au cours des deux derniers mois, nous avons pris des mesures de soutien ciblées à l'intention de secteurs très durement touchés par la pandémie de COVID-19.

Et nous savons qu'il y a encore beaucoup à faire.

Pensons seulement au secteur alimentaire.

La saison de culture est en cours, et les agriculteurs travaillent plus fort que jamais pour nourrir les Canadiens.

Mais, à cause de la COVID-19, beaucoup ont du mal à trouver des travailleurs.

[Pause]

C'est pourquoi je vous annonce aujourd'hui que le gouvernement financera un maximum de 700 emplois pour les jeunes dans ce secteur d'activité.

Cela aidera les gens à mettre du pain sur la table tout en créant de nouveaux débouchés pour les jeunes.

Cela s'inscrit dans ce que nous avons déjà fait, que ce soit de mettre en relation un plus grand nombre de

Canadiens de tous âges avec des emplois de ce secteur ou de soutenir les travailleurs saisonniers.

[Pause]

Au cours des dernières semaines, les Canadiens se sont concentrés sur leurs familles, leurs voisins, leurs collectivités et leur pays.

Mais nous nous intéressons également de près à la façon dont le reste du monde fait face à la COVID-19.

Non seulement parce que la seule façon d'éradiquer ce virus au Canada est d'y mettre fin partout dans le monde.

Mais aussi parce que nous sommes une nation commerçante et que les Canadiens ont des racines aux quatre coins de la planète, ce qui fait que nous sommes mieux à même de comprendre à quel point le monde est interconnecté.

Les emplois et les entreprises d'ici dépendent de la stabilité et de la productivité des économies des autres pays. C'est

pourquoi la façon dont tous les autres affrontent cette tempête revête de l'importance pour nous.

Pour beaucoup de personnes, cette pandémie est une catastrophe.

Plus de 300 millions de personnes dans le monde se retrouveront sans emploi.

Et plus de 30 millions tomberont dans une pauvreté extrême.

[Pause]

Nous ne pouvons cependant pas attendre que les autres agissent.

Ce n'est pas dans notre intérêt et ce n'est pas notre genre.

Nous pouvons – et nous devons – saisir l'occasion de faire notre possible pour améliorer la sécurité et la prospérité des gens;

Pour créer un système international qui tient compte des plus vulnérables et permet de les aider.

Ce n'est pas une mince tâche.

Mais je sais que nous sommes à la hauteur.

Le Canada est prêt à faire sa part en aidant le monde entier à se rassembler dans la lutte contre la COVID-19.

[Pause]

Jeudi, j'inviterai le secrétaire général de l'ONU et le premier ministre de la Jamaïque à une réunion de haut niveau pour discuter des enjeux économiques mondiaux et trouver des moyens d'aider les pays en développement.

Nous rassemblons des dirigeants de toutes les régions du monde, ainsi que les dirigeants d'institutions internationales, pour élaborer des stratégies communes visant à protéger l'économie mondiale, soutenir nos citoyens et aider les plus vulnérables.

Je me suis entretenu de ces questions et de l'importance d'une coordination mondiale avec de nombreux dirigeants. Notamment, hier, j'ai eu un entretien avec la chancelière allemande Merkel et le président français Macron, ainsi

que des dirigeants des Caraïbes, d'Afrique, d'Amérique latine et du Pacifique.

D'importants experts financiers de partout dans le monde – sans compter le nôtre, en la personne de Mark Carney – participent également.

Pour faire face à cette pandémie, pour garantir la sécurité des gens, pour aider nos économies à traverser cette épreuve, nous devons travailler ensemble.

Grâce à cette tribune, le Canada pourra aider à montrer la voie.

[Pause]

Le Canada est un pays commerçant avec des liens familiaux partout dans le monde.

Nos emplois, nos entreprises, notre économie dépendent en partie d'une économie mondiale en bonne santé.

Et en pleine pandémie, on ne peut pas fermer les yeux sur le monde dans lequel on vit.

On ne peut pas oublier les plus vulnérables, que ce soit les gens qui vivent dans des régions éloignées ou ceux qui habitent les Caraïbes.

Pour beaucoup d'entre eux, la pandémie, c'est une catastrophe.

[Pause]

En tant que Canadiens, on sait qu'on a un rôle à jouer.

On peut et on se doit de bâtir un monde plus sûr et plus prospère pour tous, et veiller à ce que notre système international soit plus juste et plus égal.

C'est un défi de taille, mais je sais qu'on est à la hauteur.

[Pause]

Jeudi, je convoque une réunion de haut niveau avec le secrétaire général des Nations Unies et le premier ministre de la Jamaïque pour examiner les défis économiques auxquels le monde fait face et trouver différentes façons d'aider les pays en développement.

Ce sera l'occasion pour les dirigeants de se réunir et d'élaborer des stratégies pour protéger l'économie mondiale, soutenir nos citoyens et aider les plus vulnérables.

[Pause]

J'ai discuté de ces questions et de l'importance de la coopération internationale avec plusieurs dirigeants.

J'ai notamment parlé à la chancelière d'Allemagne Merkel et au président français Macron hier, et j'ai aussi échangé avec des dirigeants des Caraïbes, de l'Afrique, de l'Amérique latine et du Pacifique.

Et des experts financiers de renommée internationale - comme le Canadien Mark Carney vont aussi participer.

Si on travaille ensemble et qu'on reste concentrés sur ce qu'on doit faire, je sais qu'on va passer à travers et revenir en force.

Merci.